

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

5 MAI 1937 (N°114)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 11 HEURES 30.

VIGOUREUSES ATTAQUES REPUBLICAINES DANS LE PAYS BASQUE.

VALENCE-5 mai- Le Ministère de la Guerre communique dans la nuit:

ARMÉE DU CENTRE- Aucune nouveauté importante à signaler sur les différents fronts.

L'aviation républicaine a effectué des vols de reconnaissance au-dessus du front de Guadalajara, bombardant la gare de Espinosa de Henarès avec des résultats positifs.

ARMÉE DE L'EST- Front d'Huesca- Violentes fusillades, mitrillades, feux de mortiers et duels d'artillerie sans portes de notre côté.

Sur les autres fronts de cette armée, légères fusillades.

ARMÉE DU NORD- Euzkadi- Front du Nord- Après un violent combat, les troupes républicaines se sont emparées du mont Anetu ainsi que des positions avoisinantes, obligeant l'ennemi à se retirer en désordre et lui infligeant une sévère leçon.

Sur les autres points de ce front et sur le front d'Alava, nos troupes ont attaqué vigoureusement les positions ennemies, les ébranlant fortement et causant de lourdes pertes aux rebelles.

A Santander, une brillante attaque des troupes gouvernementales leur a permis d'enlever à l'ennemi des parapets d'où les républicains peuvent empêcher le ravitaillement du village rebelle de Bricias.

Sur ce front, de nombreux déserteurs du camp des insurgés sont passés dans nos lignes.

Asturies- A Oviédo, violent duel d'artillerie.

A Escamplero, l'artillerie gouvernementale a bombardé avec efficacité le mont La Verruga.

GROUPE SUD DU TAGÈ- Des forces républicaines ont pénétré en territoire insurgé et ont réalisé un audacieux coup de main contre une usine électrique qui a été rendue inutilisable par une explosion déclenchée par nos troupes.

Sur les autres fronts, rien de particulier à signaler. (Agence Espagne)

LA COMMISSION INTERNATIONALE DE LA JEUNESSE ADRESSE A DOUZE GOUVERNEMENTS UN TELEGRAMME DE PROTESTATION CONTRE LA DESTRUCTION DE GUERNICA.

PARIS-6 mai- La Commission Internationale de la Jeunesse pour l'Aide à l'Espagne a adressé à M. Léon Blum, Président du Conseil, à Stanley Baldwin, Premier Ministre britannique et aux gouvernements des Pays-Bas, de Belgique, du Danemark, de Suède, de Norvège, de Tchécoslovaquie, de Yougoslavie, de Roumanie, des Etats-Unis et du Mexique, le télégramme suivant:

"Commission Internationale de la Jeunesse pour l'Aide à l'Espagne, devant l'horreur de la destruction de Guernica et du massacre d'innocentes victimes civiles, fait appel à la conscience du monde civilisé pour empêcher qu'un pareil crime puisse se répéter, qui a prouvé une fois de plus l'intervention des armées fascistes italiennes et allemandes en Espagne."

Ce télégramme porte les signatures des représentants de l'Internationale Socialiste des Jeunes, de la Communauté Universelle de la Jeunesse, du Front de la Jeunesse Espagnole, des Jeunesses Socialistes, Laïques et Républicaines et Communistes de France, des Comités Nationaux des Jeunes pour l'Espagne de Belgique, d'Angleterre et des Etats-Unis, de la Jeunesse Socialdémocrate de Suède, etc..

(Agence Espagne)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie (A Suivre)

Le gérant: Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

6 MAI 1937 (N°114)
SERVICE DE 15 HEURES

QUOTIDIEN

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE

Valence 6 Mai- ARMÉE DU CENTRE- Rien à signaler dans les secteurs proches de Madrid, excepté dans celui de la route de la Corogne où les républicains ont dirigé avec efficacité le feu de leur artillerie sur les positions rebelles, et ont amélioré leurs positions au-delà de Las Rozas.

Dans le secteur du Jarama, on a pu vérifier à la suite d'opérations de reconnaissance, les dégâts subis par l'ennemi au cours de l'activité de ces jours derniers.

Dans le Nord de Guadalajara, au cours d'une opération de reconnaissance, deux officiers et deux soldats ennemis, tous espagnols, ont été faits prisonniers.

L'aviation loyale a bombardé avec efficacité, à deux reprises, les positions ennemies de Espinosa de Hénarès et la gare du chemin de fer de ce même village.

Elle a effectué des vols de reconnaissance au dessus du territoire rebelle, et a mitraillé des concentrations ennemies en d'autres points de ce front, et notamment à Garabitas au Pont des Français sur la route de la Corogne, et à El Pardo.

Dans la province d'Avila, intense feu de canons de l'artillerie loyale dans le secteur de Las Navas.

GROUPE SUD DU TAGÈ- Un groupe de soldats républicains est entré en territoire ennemi et a fait sauter les barrages d'une fabrique d'électricité, qui a été rendue inutilisable.

ARMÉE DE L'EST- Sur le front de Huesca, intense feu de fusils, de mitrailleuses, et de mortiers, et duels d'artillerie, sans aucune perte pour nous. Dans les autres secteurs, rien à signaler.

ARMÉE DU NORD- Euzkadi. Sur le front de Biscaye, nos forces ont occupé le Mont Anetu et les positions contigues, obligeant l'ennemi à se retirer en désordre, et leur infligeant de fortes pertes. Sur tout ce front, des combats ont eu lieu sur notre initiative.

Santander- Les troupes loyales ont occupé quelques positions d'où l'on empêche l'accès au village de Bricias.

Asturies- Feux de l'artillerie loyale sur le Mont Berruga. (Agence
UN COMMUNIQUE DU GOUVERNEMENT ESPAGNOL, CONCERNANT LA SITUATION Espagne)

A BARCELONE

Valence 6 Mai- Le Gouvernement espagnol a publié dans la nuit le communiqué suivant: Le Gouvernement de la République et en son nom, le Ministre de l'Intérieur, veut éviter que les nouvelles tendancieuses émises par les radios du camp ennemi et des nations qui dirigent en réalité la rébellion des fascistes espagnols, puissent par les inexacitudes qu'elles lancent constamment, influencer l'état d'esprit de ceux qui suivent avec un intérêt attentif notre cause légitime.

Le Gouvernement ne nie pas, parce qu'il a toujours dit la vérité, que Barcelone ait eu pendant quelques heures une situation difficile, provoquée par des éléments ennemis du régime qui furent peut-être secondés par ceux qui avaient commis l'erreur de se laisser provoquer. Mais, ladite situation n'a mis à aucun moment en danger l'autorité légitime, et en ce moment, le Gouvernement de la République espagnole peut annoncer que l'ordre public est en train de se rétablir à Barcelone aussi rapidement qu'il fut troublé au cours de ces dernières heures" (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

6 MAI 1937 (N°114)
SERVICE DE 16 HEURES

UNE NOTE DE L'AMBASSADE D'ESPAGNE A PARIS, CONCERNANT LES EVENEMENTS DE
BARCELONE

Paris 6 Mai- L'Ambassade d'Espagne à Paris communique:

En réponse aux nombreuses questions qui lui sont posées sur le caractère et la portée des événements de Barcelone, l'Ambassade d'Espagne à Paris considère opportun de déclarer ce qui suit:

1°- L'émeute, déjà dominée par le Gouvernement, n'a pas été exclusivement anarchiste, comme le prétend une certaine propagande, qui cherche à créer la confusion parmi l'opinion internationale, et à semer la méfiance envers le régime républicain espagnol en tant qu'instrument apte à maintenir l'ordre et à imposer le respect des lois.

Il y a un fait significatif: a quelques balcons de Barcelone est apparu l'ancien drapeau monarchiste, sans doute dans la croyance que les émeutiers étaient déjà maîtres de la situation. Il est de notoriété publique que dans quelques organisations syndicales se sont infiltrés, depuis que la rébellion militaire a éclaté, et pour mieux réaliser leurs desseins subversifs, de nombreux adversaires du régime actuel. On les désigne, d'après les rebelles eux-mêmes, sous le nom de la "cinquième colonne". Ces éléments ont tenté à plusieurs reprises des coups de main à Madrid, à Valence, et dans d'autres provinces soumises au contrôle du Gouvernement légal. La tentative de Barcelone n'est qu'une de plus à ajouter à cette longue série, et comme les précédentes, elle est condamnée au même échec par sa propre faiblesse.

2°- A l'émeute de Barcelone ont pris part - il serait vain de le nier - quelques groupes anarchistes de bonne foi qui, par idéologie et par tempérament, résistent à accepter le processus de consolidation et de renforcement du principe d'autorité représenté par le Gouvernement de Valence. D'abord ils résistèrent à l'exécution du récent décret de mobilisation de plusieurs classes. Maintenant ils ont voulu s'opposer à la centralisation du Commandement militaire sur le front d'Aragon. La réponse du Gouvernement de Valence ne pouvait être que ce qu'elle est: maintenir ces mesures et prendre à sa charge les services de l'ordre public en Catalogne, d'accord avec le Statut qui concède l'autonomie à cette région.

C'est-à-dire que le principe d'autorité, incarné par le Gouvernement de Valence, sort encore accru et fortifié de cette crise. En réalité, il s'agit d'une crise de croissance de l'autorité et du pouvoir central. Loin d'être comme certains

l'imaginent, un signe de faiblesse de l'Etat républicain, elle est au contraire une conséquence de son organisation et de sa force croissantes. L'anarchie, comme élément de désagrégation sociale et politique, est un espoir de plus que les ennemis intérieurs et extérieurs du régime républicain voient s'évanouir dans le creuset du nouvel Etat espagnol, chaque jour plus puissant et déjà invincible sur les lignes de feu comme à l'arrière garde. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

6 MAI 1937 (N° 114)
SERVICE DE 16 HEURES

LE "CARIMARE" CHARGE DE PARTICIPER A L'EVACUATION DE LA POPULATION
CIVILE DE BILBAO, EST PARTI POUR BILBAO

Bordeaux 6 Mai- Le "Carimare" qui doit participer à l'évacuation de la population civile de Bilbao, a appareillé dans la nuit de mercredi à jeudi, ayant à bord 66 hommes d'équipage et trois médecins de l'Ecole de Santé navale, chargés de veiller à l'état sanitaire des réfugiés. Sur le pont, des matelas, des ceintures de sauvetage, et 22 radeaux, sont arrimés; dans les cales, des vivres sont à l'abri. A la sortie de la Gironde le "Carimare" sera convoyé par le contre-torpilleur "Le Terrible", de plus, les navires "Aisne" et "Somme" lui feront escorte. Le "Carimare" compte atteindre Bilbao en 24 heures. (Agence Espagne).

L'AVIATION REPUBLICAINE COUPE LES COMMUNICATIONS DE SARAGOSSE AVEC
ZUERA

Le Ministère de la Marine et de l'Air communique à 11 heures du matin:
Valence 6 Mai- Secteur de l'Est. L'aviation républicaine a bombardé cette nuit les positions ennemies de Saragosse, une bombe a détruit un pont, coupant ainsi les communications de Saragosse avec Zuera. Le bombardement a été très efficace. (Agence Espagne)

L'ARMÉE BASQUE CONSOLIDE SES POSITIONS DERNIEREMENT CONQUISES

Le Conseil de Défense du Gouvernement Basque communique: dans la nuit:
Bilbao 6 Mai- Faible activité pendant la journée d'aujourd'hui. On a enregistré des duels intenses d'artillerie, nos batteries se signalant par leur feu précis. Nous avons fortement consolidé les positions occupées par nous récemment.
L'aviation ennemie a effectué plusieurs vols sur nos lignes, sans conséquence. Cet après-midi, vers sept heures, six avions de bombardement et quatre appareils de chasse ont effectué une incursion au-dessus de Bilbao, mais ils ont été éloignés par le feu de nos batteries anti-aériennes. Ils ont lancé aux environs de Bilbao, près de Zamudio, quelques bombes qui n'ont pas fait de victimes. (Agence Espagne)

L'ORDRE EST COMPLETEMENT RETABLI A BARCELONE

Valence 6 Mai- Un haut personnage officiel arrivant dans les premières heures de l'après-midi de Barcelone par avion, a déclaré au correspondant de l'Agence Espagne, que l'ordre est complètement rétabli à Barcelone, et que le Conseil de la Généralité domine toute la situation. (Agence Espagne).

A SUIVRE